
◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について

②ボランティアセンターだよりについて（特別号）

豊島区案件

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」DV相談周知ポスターの掲出について

（２）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（３）転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及啓発について

（４）区民活動推進課からのお知らせ

①令和４年度豊島区民交通傷害保険の募集について

②「令和３年度地域の底力発展事業助成」追加募集および

「高齢者向けスマートフォン教室」講師派遣の実施について

③令和４年度区政連絡会の日程（案）について

④巣鴨警察署からのお知らせ

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

委員 岡島　博　委員（江戸橋町会）

鳥居　幸譽　委員（巣鴨親和町会） 湯田　健一　委員（巣鴨三四丁目清和町会）

渡部　義治委員（巣鴨三親町会） 山田　勇　委員（栄和町会）

町田　光子　委員（巣鴨三明町会） 八木　豊雄　委員（巣鴨五丁目大親町会）

田崎　謙一郎　委員（西巣鴨新田町会） 桐ケ谷　清一　委員（庚申塚町会）

樋口　昌男　委員（西巣鴨四丁目親交町会） 西脇　明　代理（巣鴨四丁目協和町会）

開催日時 令和３年１１月１１日（木）　午後２時～３時

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和３年度１１月期　　第１地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録

天沼　友一　副委員長（巣鴨五丁目朝日町会）

福島　敏夫　委員（巣鴨一丁目町会）

古沢　秀明　委員長（折戸協和町会）

出席者



島村　高彦 儀武　さとる 　　　　入江　あゆみ

池田　裕一 石橋　正史

豊島区民社会福祉協議会　大竹　共生社会推進・事業開発課長

佐々木　男女平等推進センター所長

副島　ごみ減量推進課長

猪飼　高齢者福祉課長

柴　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 柴　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

山口　収納推進担当課長心得

指出　正明　委員（西巣鴨二丁目町会） 石合　周平　委員（西巣鴨睦町会）

照内　義雄　委員（巣鴨四丁目協和町会）

川瀬　さなえ

区 副島　区民部長

東部区民事務所 山川・石塚 

委　員

常　任
相談役

常　任
相談役

説明者出席者

欠席者

事務局



関係機関案件

１．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（説明：共生社会推進・事業開発課長）

質問 （委員）

ボランティア活動はあくまでも無償か。

回答 （共生社会推進・事業開発課長）

無償と無償でない部分がある。例えばリボンサービスとハンディキャブ・困りごと援助サービス

については、１時間５００円から７００円の実費をいただいている。

また、災害ボランティア（無償）は大災害が起きた時に災害ボランティアセンターの立ち上げや

スタッフとして活動することになる。町会にご協力をお願いしたい。

豊島区案件

１．「女性に対する暴力をなくす運動」DV相談周知ポスターの掲出について

（説明者：男女平等推進センター所長）

質問 （委員）

「女性に対する暴力」とあるが女性を弱者扱いしていることに違和感がある。この点をどう考えているか。

回答 （男女平等推進センター所長）

DVの被害者の８割以上が女性である。男性の被害者もいるが、経済的に自立が難しいと

いうことで、女性の方が逃げにくいという状況がある。まずは多くの方をお救いするという

ことから、この期間は女性に焦点を当てている。ご理解いただきたい。

２．「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（説明者：ごみ減量推進課長）

質問 （委員）

回覧となっているが、掲示用はないのか。

回答 （ごみ減量推進課長）

今回お願いしているのは回覧のみである。

３．転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及啓発について

（説明者：高齢者福祉課長）

質問 （委員）

家族に６５歳以上が３人いれば１人で３つ申請していいのか。

回答 （高齢者福祉課長）

申請書を３枚記入していただければ結構。代理申請でもよい。

質問 （委員）

マイナンバーカードとの関係はどうなるのか。

質疑応答要旨



回答 （高齢者福祉課長）

おっしゃるとおり、マイナンバーカードに利用情報を入れる動きがあることは承知している。

今すぐには対応できないので、今すぐできるということで、今回のことをやってみる。制度が

導入されれば、そちらの方に更新していきたい。

４．区民活動推進課からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

（質疑なし）
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和３年度 11 月期 第２地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和３年 11 月 2 日（火） 午前１０時００分～１０時３０分 

開催場所 帝京平成大学池袋キャンパス内集会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）・「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について 
・ボランティアセンターだよりについて（特別号）  

 

2．豊島区案件 

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」DV相談周知ポスターの掲出に

ついて 

           
（２）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について 

 
（３）転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及

啓発について 

 
（４）区民活動推進課からのお知らせ 

① 令和 4年度豊島区民交通傷害保険の募集について 

②「令和 3年度地域の底力発展事業助成」追加募集および「高齢者

向けスマートフォン教室」講師派遣の実施について 

③ 令和 4年度区政連絡会日程（案）について 

④ 巣鴨警察署からのお知らせ  

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

岡部 俊夫  委員長 （上池袋東雲町会） 

水村     代理委員（北大塚伸和町会） 

岩谷 純子  代理委員（宮仲町会） 

林 総一郎  委員  （上池袋昭和町会） 

石原  裕  委員  （池袋東一町会） 

小峰  博  委員  （上池袋町会） 

武石 雅彦  委員  （上池袋三丁目町会） 

亀山 孝安  委員  （上池袋池八町会） 

服部 洋司  委員  （池袋東口本町会） 

内田 勇二郎 委員  （東池袋一丁目中央町会） 

石川 宜司  委員  （東池袋南大塚仲町会） 

佐藤 喜幸  委員  （東二町会） 

大関 義明  委員  （東池袋サンシャイン町会） 

小澤 良子  委員  （東池袋中部町会） 

武内  巧  委員  （東池袋四丁目南町会） 

染谷 栄一  委員  （北大塚上池袋宮新町会） 

説明者 

豊島区民社会福祉協議会 広瀬 地域福祉推進課長 

佐々木 男女平等推進センター所長 

副島 ごみ減量推進課長 

猪飼 高齢者福祉課長 
星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 
星 京子 

地区担

当課長 
安達 「わたしらしく、暮らせるまち。」推進室長 

区 
副島 区民部長 

星野 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員 
高野 俊晴  委員  （新東一町会） 

竹下 友康  委員  （東池袋東和町会） 

常 任 

相談役 

くつざわ 亮治 

竹下 ひろみ 

永野 裕子 

地区担

当課長 
 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・石川・深作 
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質疑応答要旨 

                

1．他機関案件 

 
（１）・「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について 

・ボランティアセンターだよりについて（特別号）  

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長） 

質疑なし 

 
2．豊島区案件 

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」DV 相談周知ポスターの掲出について  

                        （説明：男女平等推進センター所長） 
質疑なし 

 
（２）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について  

（説明：ごみ減量推進課長） 
質疑なし 

 

（３）転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及啓発について 
（説明：高齢者福祉課長） 

質疑なし 

 

（４） 区民活動推進課からのお知らせ 
① 令和 4年度豊島区民交通傷害保険の募集について 

② 「令和 3年度地域の底力発展事業助成」追加募集および 

「高齢者向けスマートフォン教室」講師派遣の実施について 

③ 令和 4年度区政連絡会日程（案）について 

④ 巣鴨警察署からのお知らせ  

（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員） 

豊島区民交通傷害保険の団体加入は何名からか？ 

 

回答（区民活動推進課長） 

１０名から 

 

 

質問（委員） 

豊島区民交通傷害保険の保険料は昨年と同様か 

 

回答（区民活動推進課長） 

昨年同様 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和３年度１１月期 第３地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和３年１１月９日（火） 午後２時００分～３時００分 

開催場所 池袋第３区民集会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）・「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について 
   ・ボランティアセンターだよりについて（特別号）  
2．豊島区案件 
（１）「女性に対する暴力をなくす運動」DV 相談周知ポスターの掲出に 

ついて  

（２）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について 

（３）転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及 

啓発について  

（４）区民活動推進課からのお知らせ 

   ①令和 4年度豊島区民交通障害保険の募集について 

   ②「令和 3年度地域の底力発展事業助成」追加募集および 

    「高齢者向けスマートフォン教室」講師派遣の実施について 

   ③令和 4年度区政連絡会日程（案）について 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 委 員 

外山 克己 委員長 （池袋御嶽町会） 

加藤 竹司 副委員長（西池袋一丁目町会） 

岸野 俊六 委員  （西池袋南町会） 

齋藤 泰子 委員  （西池袋丸山町会） 

西山    代理委員（西山町会） 

戸澤 佳子 委員  （池袋二丁目曙町会） 

岸本 明  委員  （池袋二丁目原町会） 

岡 弘之 委員  （池袋三業町会） 

熊井 茂  委員  （池袋二丁目恵比寿町会） 

仙浪 博一 委員  （池袋仲町会） 

谷口 嘉章 委員  （池袋二丁目南町会） 

佐藤 智重 委員  （池袋三丁目北町会） 

平田 光子 委員  （池袋四丁目町会） 

玉川 洋子 委員  （池袋四丁目西町会） 
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説明者 

關  豊島区民社会福祉協議会 総務課長 

佐々木 男女平等推進センター所長 

中野 ごみ減量推進課 事業推進グループ係長 

猪飼 高齢者福祉課長 

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 

西山 陽介 

小林 弘明 

芳賀 竜朗 

中澤 まさゆき 

地区担

当課長 
尾崎 生活福祉課長 

区 星野 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 
杉原 吉彰 委員  （池袋二丁目親睦町会） 

木内 晴一 委員  （池袋三丁目親交町会） 

常 任 

相談役 
清水 みちこ 

地区担

当課長 
なし 

区 副島 区民部長 

事務局 区民活動推進課 五十嵐・石川・田中 
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質疑応答要旨 

                

1．他機関案件 

 
（１）・「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について 

・ボランティアセンターだより（特別号）について 

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長） 
質問（委員） 

赤い羽根共同募金を町会費から一括で支払っており、領収書と掲示物をあとから送ってい

ただいたのだが、20円の料金不足で送られてきたため、郵便局に支払いにいった。 

回答（豊島区民社会福祉協議会 総務課長） 

今回はそのようなことがないよう気をつける。 

 

質問（委員長） 

aupay による募金は町会員以外もできるということなら、スマホでできることをもっとアピ

ールしたほうがよいのではないか。 

回答（豊島区民社会福祉協議会 総務課長） 

コロナの影響で街頭募金を行うことが難しいため、こういった取り組みを社会福祉協議会

にホームページで紹介するなど PRしていきたいと考えている。 

 

2．豊島区案件 

 

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」DV 相談周知ポスターの掲出について 

（説明：男女平等推進センター所長） 

質疑応答なし 

 

（２）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について 

（説明：ごみ減量推進課 事業推進グループ係長） 

質疑応答なし 

 

 

（３）転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及啓発について 

 （説明：高齢者福祉課長） 

質問（委員） 

救急医療情報キットは個人での申込みだけか。町会の名簿からまとめて申し込むことは個

人情報が入るからできないか。 

回答（高齢者福祉課長） 

申請書を書いていただく必要があるため、町会のみなさんの同意を得られればまとめて出

していただくことは可能。高齢者総合相談センターにぜひご相談いただければと思う。 

 

質問（委員長） 

高齢者全員に配らないと効果は薄いのではないか。 

回答（高齢者福祉課長） 

個人情報をいただくため、全員に配ることはできないが、ぜひ申請していただきたいと考え
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ている。現在第４・５地区はモデルとして民生委員に積極的にこの制度をご案内してもらっ

ている他、高齢者総合相談センターの見守り担当も積極的にご案内しており、特に支援が必

要な方におすすめしていきたいので、町会でもぜひご活用いただきたい。書いて数年経つと

情報が更新されないことも考えられるので、必要に応じてその後の確認をしていくために

も申請書のご提出をお願いしたい。 

 

質問（委員長） 

マイナンバーカードから最新の薬や診断情報を読みとって、救急医療情報キットの情報を

自動更新することはできないのか。 

回答（高齢者福祉課長） 

将来的にはそうなっていくと思うが、いまは消防隊が情報をすぐ把握することができると

いうところがネックである。また今年度の新規事業として 75 歳以上の方の保険使用と介護

予防の一体的実施を行っている。今後はアナログとデジタルの両方を取り入れて高齢者の

方にとってよりよい方法がとれるよう検討していく。 

 

質問（委員長） 

民生委員を通して町会で把握することもできると思うが、一人暮らしの高齢者を把握して

優先的に配るということはできないのか。 

回答（高齢者福祉課長） 

特に支援が必要な方の情報については民生委員や町会の方から高齢者総合相談センターに

あげていただいているため、直接職員が訪問してご案内することをしている。特にご案内が

必要な方がいれば、高齢者総合相談センターまたは高齢者福祉課までご一報いただければ

と思う。 

 

質問（委員長） 

申請書を FAX で送ることは可能か。 

回答（高齢者福祉課長） 

外出することが困難な方については、ご連絡いただければ職員が申請書をもってご訪問す

る。臨機応変な対応を検討していきたい。 

 

（４）区民活動推進課からのお知らせ 

①令和 4年度豊島区民交通傷害保険の募集について 

②「令和 3年度地域の底力発展事業助成」追加募集および「高齢者向けスマート 

フォン教室」講師派遣の実施について 

③令和 4年度区政連絡会日程（案）について 

（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員） 

豊島区民交通傷害保険の団体加入は何名からか。 

 

回答（区民活動推進課長） 

１０名から加入できる。 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和３年度１１月期 第４地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和３年１１月４日（木） 午前１０時００分～１1時００分 

開催場所 区民ひろば南池袋 

案件 

1．他機関案件 

（１）・「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について 
・ボランティアセンターだより（特別号）について 

2．豊島区案件 
（１）「女性に対する暴力をなくす運動」DV相談周知ポスターの掲出に

ついて 

（２）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について 

（３） 転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普

及啓発について 

（４） 区民活動推進課からのお知らせ 

①令和 4年度豊島区民交通傷害保険の募集について 

②「令和 3 年度地域の底力発展事業助成」追加募集および

「高齢者向けスマートフォン教室」講師派遣の実施について 

③令和 4年度区政連絡会日程（案）について 

④目白警察署からのお知らせ 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 委 員 

重田 軍司   委員長  （上り屋敷町会） 

中村 孝太   副委員長 （柳下会） 

磯貝 徹二   委員   （南池袋二三四町会） 

安井 祐司   委員   （雑司が谷一丁目東部町会） 

當麻 強    代理委員 （南池袋一丁目町会） 

田島 正男   委員   （池袋通西睦町会） 

戸張 康健   委員   （雑司が谷一丁目町会） 

松岡 和明   委員   （雑司が谷三丁目町会） 

髙野 れい子  委員   （雑司が谷二丁目町会） 

津村 正信   委員   （光和会） 

大久保 達司  委員   （青葉会） 

宮城 敏男   委員   （池袋東口親和町会） 

嶋﨑 武男   委員   （池袋日出町会） 
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説明者 

關  豊島区民社会福祉協議会 総務課長 

佐々木 男女平等推進センター所長 

中野 ごみ減量推進課 事業推進係長 

猪飼 高齢者福祉課長 

星野 区民活動推進課長 

常 任 

相談役 
磯 一昭 

地区担

当課長 
小澤 正司 沿道まちづくり担当課長 

区 
副島 区民部長 

星野 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員 なし 

常 任 

相談役 
わがい 哲代 

地区担

当課長 
なし 

区 なし 

事務局 区民活動推進課 五十嵐・石川・須永 
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質疑応答要旨 

                

案件 

 
（１）・「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について 

・ボランティアセンターだより（特別号）について 

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長） 

質疑応答なし 

 
（２）「女性に対する暴力をなくす運動」DV 相談周知ポスターの掲出について 

（説明：男女平等推進センター所長） 

質疑応答なし 

 

（３）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について 

（説明：ごみ減量推進課 事業推進係長） 

質疑応答なし 

 

（４）区民活動推進課からのお知らせ 

①令和 4年度豊島区民交通傷害保険の募集について 

②「令和 3年度地域の底力発展事業助成」追加募集および「高齢者向けスマート 

フォン教室」講師派遣の実施について 

③令和 4年度区政連絡会日程（案）について 

④目白警察署からのお知らせ 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和３年度１１月期 第５地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和３年１１月８日（月） 午後２時００分～２時４５分 

開催場所 雑司が谷地域文化創造館 第４会議室 

案件 

1．他機関案件 

（１）・「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について 
   ・ボランティアセンターだよりについて（特別号）  
2．豊島区案件 
（１）「女性に対する暴力をなくす運動」DV 相談周知ポスターの掲出に 

ついて  

（２）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について 

（３）転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及 

啓発について  

（４）区民活動推進課からのお知らせ 

   ①令和 4年度豊島区民交通障害保険の募集について 

   ②「令和 3年度地域の底力発展事業助成」追加募集および 

    「高齢者向けスマートフォン教室」講師派遣の実施について 

   ③令和 4年度区政連絡会日程（案）について 

   ④目白警察署からのお知らせ 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 委 員 

河手 啓一  委員長 （高田一丁目町会） 

堀江 久男  副委員長（東目白自治会） 

杉岡 敏弘  委員  （東目白本町会） 

鈴木 英三  委員  （東目白坂下睦会） 

芳賀 英俊  委員  （高田中央町会） 

高橋 藤男  委員  （高田三丁目町会） 

本橋 友治  委員  （東目白千登世町会） 

佐藤 道衞  委員  （目白二丁目町会） 

大黒 智恵  委員  （目白東町会） 

小野 賢一郎 委員  （目白三丁目町会） 

森  茂治  委員  （目白山紫町会） 
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説明者 

豊島区民社会福祉協議会 田中 地域相談支援課長 

佐々木 男女平等推進センター所長 

副島 ごみ減量推進課長 

猪飼 高齢者福祉課長 

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

常 任 

相談役 
 

地区担

当課長 
佐藤 住宅課長 

区 
副島 区民部長 

星野 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員  

常 任 

相談役 

高橋 佳代子 

渡辺 くみ子 

松下 創一郎 

塚田 ひさこ 

地区担

当課長 
 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・石川・星川 
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質疑応答要旨 

                

1．他機関案件 

 
（１）・「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施への協力について 

   ・ボランティアセンターだよりについて（特別号）  

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域相談支援課長） 
質問（委員） 

ボランティアセンターだよりとは何ですか。 

回答（地域相談支援課長） 

 様々な地域で行っているボランティアのご案内になります。 

 

2．豊島区案件 

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」DV 相談周知ポスターの掲出について  
（説明：男女平等推進センター所長） 

質問（委員） 

 今現在、女性が強くなっているのに、暴力をふるう男とかいるのですか。 

回答（男女平等推進センター所長） 

今増えているのは、精神的な暴力です。言葉で追い詰めていく。あとは、生活費を渡 

さない、あるいは少額しか渡さない。そういったことを含め、夫に支配されている段 

階で、暴力とみなされます。 

質問（委員） 

 ポスターの連絡先は、豊島区なのですか。 

回答（男女平等推進センター所長） 

 黄色箇所は、東京都の連絡先です。下部の囲み箇所は、豊島区の連絡先です。 

質問（委員） 

 専門の方がいるのですか。 

回答（男女平等推進センター所長） 

 はい。専門の相談員がおります。 

 

 
（２）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について  

（説明：ごみ減量推進課長） 
質疑応答なし 

 
（３）転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及啓発について 

 （説明：高齢者福祉課長） 

質問（委員） 

 救急医療情報キットはどこでもらえるのですか。 

回答（高齢者福祉課長） 

 高齢者総合相談センターで配布しているので、こちらの地区ですと、ふくろうの杜にな 

ります。こちら申請してお受け取りになります。といいますのも、書いて数年経つと情 

報が更新されないことも考えられるので、必要に応じてその後の確認をしていきたい 

と思っております。 

質問（委員） 
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シールに置き場所を書いておかないとだめですよね。 

回答（高齢者福祉課長） 

 玄関の裏側にシールが貼ってあると、救急隊が冷蔵庫を見る流れになります。 

 

（４） 区民活動推進課からのお知らせ 

① 令和 4年度豊島区民交通障害保険の募集について 

    ② 「令和 3年度地域の底力発展事業助成」追加募集および 

      「高齢者向けスマートフォン教室」講師派遣の実施について 

    ③ 令和 4年度区政連絡会日程（案）について 

    ④ 目白警察署からのお知らせ 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 

 



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

（1）「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施協力について

（2）「ボランティアセンターだより（特別号）」回覧依頼について

豊島区案件

１．

２．

3. 「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

4.

5. その他

（1）令和４年度豊島区民交通傷害保険の募集について

（4）目白警察署からのお知らせ

6. 町会連合会からのお知らせ

（1）「基本的対策徹底期間における対応」について

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

会　議　録

令和3年度　11月期　第六地区区政連絡会

西部区民事務所

令和3年11月8日（月）　　午前10時00分～11時32分

附属機関又は
会議体の名称

会議録

「女性に対する暴力をなくす運動」DV相談周知ポスターの掲出について

会　議

（3）令和４年度区政連絡会の日程（案）について

案　　　件

事　務　局
（担当課）

開催日時

開催場所 長崎第三区民集会室

社会福祉協議会からのお知らせ

  転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及啓発について

区内関係機関案件

公開の
可否

学校跡地の賃貸借について

（2）「令和３年度地域の底力発展事業助成」追加募集（第５回）および
　　  「高齢者向けスマートフォン教室」講師派遣の実施について



上野 財産運用課長

佐々木 男女平等推進センター所長

副島 ごみ減量推進課長

猪飼 高齢者福祉課長

栗原 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

地区連絡
担当課長

時田 契約課長

委　員

常　任
相談役

事務局

木下　広 藤澤　愛子

西部区民事務所　地域振興係長

足立　 隆　委員（南長崎二丁目町会）

三嶋　日出光　委員（千早一丁目町会）蕪木 文昭 委員代理 鈴木 宏明（長崎一丁目町会）

出席者

蕪木　文昭　委員(長崎一丁目町会)

広瀬 地域福祉推進課長

足立　憲昭　副委員長（長崎三丁目町会）

土屋　光　委員（南長崎一丁目みどり会）

副島 区民部長

大山　誠一　委員（西池袋四丁目自治会）

樋口　冨士雄　委員（長崎二丁目町会）

事務局

欠席

委　員

森田　晴久　委員（目白協和会）

池田 好雄　委員長（西池袋四丁目町会）

地域振興係係員

説明者

副島 区民部長



【区内関係機関案件】

1．　社会福祉協議会からのお知らせ　

（1）「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施協力について

（2）「ボランティアセンターだより（特別号）」回覧依頼について

（説明：地域福祉推進課長）

質問

回答

質問

回答

意見

質問

回答

意見

回答

（委員）

　東京都の社会福祉協議会から無償で区の社会福祉協議会に配布されていて、そのまま使用して
いますので経費削減になっています。豊島区で違う様式のものを作ると経費が掛かってしまいま
す。

（委員）

　この用紙だと募金した人が氏名等を記入し、受領証を役員が記入するようになっているが、町
会役員が個別に訪問した際に両方記入しているのが実態だ。役員の手間を減らす意味でも東京都
共同募金会に用紙の改善を要求すれば良いのではないか。募金を集めるのにだんだん情勢も難し
くなっているので、もらう立場ではなく集める町会の立場に立って考えていただきたい。

（地域福祉推進課長）

　町会か一般なのか判別が出来ませんので、事務経費は支払われません。町会からということで
あれば従来の方法で集めていただきたいと思います。

　町会を通して募金を集めれば事務経費が町会に支払われるが、auPAYを使って振り込んだ場
合に事務経費としては町会に支払われないのか。

（地域福祉推進課長）

　他にもご意見は頂いていますので、東京都社会福祉協議会や共同募金会にご意見を報告いたし
ます。

（委員）

（地域福祉推進課長）

　auPAY募金をした場合は、お金の支払いをどうすれば良いのか方法がわからないのだが。

（地域福祉推進課長）

質疑応答要旨

　auPAYというアプリをダウンロードして、アプリ内の読み取り機能でチラシにあるＱＲコー
ドを読み取っていただければアプリの指示で手続きができます。

（委員）

　募金袋を複写式にしないで、募金袋と受領証を別々に書いてちぎって渡す、旧態依然とした方
法を取っているのは何故なのか。

　町会の回覧にauPAY募金のお知らせを入れられると混乱する。デジタル化は大いに推進して
いただいてよいが、町会としては個別に寄付を集めるのは非常に労力がいるので、他の方法があ
るのであれば町会の手を借りる必要はない。町会に依頼するのであれば、auPAY募金の話は別
にするべきだ。

（委員）



【豊島区案件】

１．学校跡地の賃貸借について

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

（財産運用課長）　

（委員）

　建て替えを予定している学校はまだ複数ある中で、従来の改築という考えから長寿命化という
考えを含めて、老朽化した学校をどのようにしていくのか教育委員会で検討して、第４回定例会
で一定の考え方を示す予定です。なお、学校の仮校舎とするとこの地域のためには旧真和中学校
は貴重な用地です。学校改築や長寿命化計画をどのように展開していくのかという事にあわせ
て、この公園を造ることが具体的に説明して行けるのか。今は学校の改築をどうするかというこ
とが大きな課題です。その考え方を先に示させていただく事をご理解ください。

（委員）

　公園にする計画は一度撤回して、しばらく学校改築のために活用して行くとはっきり説明しな
いと、仮設校舎の解体工事予算は当初から計上されていない中では当面建ち続けるのではないの
か。

　当初の説明では旧真和中学校を使用しなくなった場合は、更地にして公園を造る計画になって
いたと思う。現在は小中学校の建て替えに使っていて改築が済んでも、民間に貸し出ししてい
る。今後は富士見台小学校や長崎小学校等の建て替えに使う予定でいるらしいが、いつまでも先
の予定があれば更地にして公園になることはない。どういった状況になれば公園にすることがで
きるのか。または、当初の計画だけで将来先もこのままの状態にしておくのか、今後の区の考え
を聞かせてほしい。

（説明：財産運用課長）　

　千川中学校の改築計画で、最初は仮校舎に旧真和中学校を予定していたのが、通学するのに遠
いという事で旧平和小学校跡地に仮校舎を建てる計画になった。その時の説明では千川中学校の
のほかに千早小学校、長崎小学校等西部地区の学校を改築するために仮校舎を建てていくんだと
いうことになっているが、以前は今の旧真和中学校を中心に計画されていたのに他の私立中学校
に貸すために西部区民事務所の位置に建てるのではないのかと疑ってしまうのだが、そんな計画
はあるのか。

　学校改築を軸にした区の考え方が、きちんと皆様に報告されていませんので、説明ができるよ
うに検討しています。

（委員）

（委員）

　公園を造るという計画は今も続いている計画なのか。

（財産運用課長）　

　そのような計画は一切ございません。学校改築の計画をどのようにしていくのかを計画してい
ます。旧平和小学校跡地については平成２０年ころに文化機能を強化した複合施設の建設計画で
したが、この計画は無くなりました。改めてその跡地の再計画とこの学校改築の問題を検討する
中での現在の計画になっていますので、ご理解とご協力をお願いします。

（財産運用課長）　

　計画はありますが、その公園化の計画になっているのかと言われますと、そこまでには至って
おりません。学校改築の長寿命化の問題が解決すれば先に進んだ検討ができると思います。

（委員）

　学校改築に活用すると言っても、場所によっては小学生が通いきれない所の学校を改築する場
合は現実には使えない。そうすると私立学校に貸せば賃料が区に入って来る。また、地元の区民
がまだ具体的な計画も出来ていない状況だと言うことも知らされていないし、何の説明もされて
いない。説明がされていないので地元の町会長と行き違いが生じているのではないのか。

（財産運用課長）　



回答

意見

意見

回答

2．「女性に対する暴力をなくす運動」DV相談周知ポスターの掲出について

意見

回答 （男女平等推進センター所長）

質問

回答

質問

回答

３．「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

　豊島区のような狭い土地で、公園が出来るということは地元は非常に期待する。その計画が
次々に代替えの校舎になってしまうのでは、当面公園は出来ないことをはっきり説明したほうが
良い。

（委員）

　公園が出来れば公園内に消防団小屋を建てる。そうすれば消防ポンプが配備される予定でい
る。公園が出来なければ消防団や消防署等の防災計画ができなくなる。公園の計画はしばらく学
校改築に使っていくので公園を造る予定はありませんので、一時撤回すると決めてほしい。

（財産運用課長）　

　ご意見を区に持ち帰って検討いたします。。

（男女平等推進センター所長）

（説明：男女平等推進センター所長）

（説明：ごみ減量推進課長）

　次回以降は検討して作成いたします。

（財産運用課長）　

　解体することになれば億単位の金額が予算計上されます。その際には公園にするための解体費
として皆様にご説明できることになります。まだその計画までには至っていません。

（委員）

（委員）

　豊島区ではＤＶ相談はどのくらい件数があるのか。

（委員）

　ＤＶ関連のポスターという事で、運動期間が終わっても周知させる意味では長期間にわたって
掲示しておくものだと思う。雨風に耐えられるポスターを作成してほしい。また、「女性に対す
る暴力をなくす運動の期間があまりにも小さすぎるので、大きく表示したほうが分かりやすい思
う。

　昨年は特に件数が多かったのですが、豊島区内で年間約８００件あり、その中には同じ方の相
談が重複している場合があります。現在の相談件数は区内で約５００件の相談件数があり、相談
する場所が周知されてきた関係もあって、毎年件数は増えています。

（委員）

　ＤＶ被害者は女性が多いが、男性の場合もあるのではないのか。

（男女平等推進センター所長）

　男性からは18％程度の相談件数がありますが、男性の場合は相談しにくいために潜在的には多
くの被害者がいるのかもしれません。



質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

回覧の用紙でビン・カン・ペットボトルの資源回収について、外国人の方は内容を理解できてい
るのか。

（説明：高齢者福祉課長）

（委員）

（委員）

　回覧は日本語になっていますが、ほかにも外国人向けにベトナム、ミャンマー、ネパール、タ
イ、フィリピンの５か国の言語で作成したものがあります。区のホームページにも載せています
が、希望があればごみ減量推進課にご連絡ください。また、清掃事務所や各区民事務所でも配布
しています。

（委員）

（高齢者福祉課長）

　高齢者総合相談センターで申請書を提出して配布されます。このキットの情報を更新するため
にセンターの職員や民生委員が訪問して、状況を確認します。変更がれば情報の変更をするよう
にお願いします。

（ごみ減量推進課長）

5.その他

（1）令和４年度豊島区民交通傷害保険の募集について

　出先で高齢者が倒れた際に安心カードを持ち歩いているが、こんなに大きなものを用意してお
く必要があるのか。

（高齢者福祉課長）

（高齢者福祉課長）

　安心カードのような取り組みがございますが、特に民生委員からの要望があって救急医療情報
キットを作成しました。自宅で倒れて救急隊が駆け付けた際にいち早く倒れた方の医療情報が把
握できて、救急対応に生かせるためのキットです。

（委員）

　このキットは希望者に配布するのか。

（委員）

　町会で１００本くらい申し込んでも良いのか。

　申請書を郵送でお送りできますので、必要な方が記入し申請してからキットをお送りいたしま
す。このキットについては民生委員の見守り活動の際に、医療情報等を更新していかなければな
りませんので、どなたが申し込まれたのかを把握するために申請が必要です。

 ４.転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及啓発について

　高齢者クラブでＡ４版の大きさで、この医療情報と同じものを家にぶら下げておくように既に
配布している事業をやっているのだが、重複してしまうのではないのか。

（高齢者福祉課長）

　高齢者クラブでも様々な活動をしていただいていますが、重なっても良いと思います。



（4）目白警察署からのお知らせ

6.町会連合会からのお知らせ

（1）「基本的対策徹底期間における対応」について

委員より

(町会掲示板設置等助成事業について)

要望 (委員）

回答 （豊島区町会連合会　事務局長）

要望 (委員）

回答 （豊島区町会連合会　事務局長）

意見 (委員）

質問

質疑なし

【意見要望】

（説明：西部区民事務所長）

（3）令和４年度区政連絡会の日程（案）について

（2）「令和３年度地域の底力発展事業助成」追加募集(第５回)および 「高齢者向けスマートフォン教
　　室」講師派遣の実施について

　令和４年度区に対する要望について、１．町会掲示板設置等助成事業似ついての全文に、予算
額を上回る希望があり、町会が希望する助成利用が受けられるよう、計画的な助成方法検討する
ように要望しています。回答は４月になりますが、この要望を受けて区のほうで対応を考えると
のことです。区でどういう対応になるのかはわかりませんが、２００万円の予算に対して７５８
万円の希望がありましたので、いっぺんに予算を計上するのか、例年通り２００万円の予算で希
望する町会に順番で助成していくのかはまだわかりませんが、計画的に行うように要望してあり
ます。

　町会掲示板の修理をする件数が多いので、新設と分けて修理の予算を別に組んで対応してもら
いたい。

　２００万円の予算を新設と改築、修繕、移設、撤去とそれぞれ分けて組むのですか。
　そうなると、新築、改築等に予算を決めてしまうと、改築の予算を上回った場合に、今までよ
りも改築できる件数が少なくなってしまいます。

　予算を決めてしまうと融通が利かないのではないのか。

(委員）

　予算が一緒になっていると、一町会で新設を多く申し込まれると改築の予算が無くなってしま
うのではないのか。

　町会連合会から区に町会掲示板設置等助成金の予算要望が出されている中で、新規の設置と修
理にかかる予算を分けて要望してもらいたい。掲示板の修理費が多くかかるのに予算が少ないの
でいつも予算が足りない。予算を新設と修理費を別々に組むように要望したい。

（説明：町会連合会事務局長）

質疑なし



意見

要望 (委員）

回答 （豊島区町会連合会　事務局長）

要望 (委員）

意見 (委員）

回答 （豊島区町会連合会　事務局長）

　今までのご意見を区の担当課であります、区民活動推進課に報告したいと思います。

　修理の件数が多いので、新設とは別に改築予算を別枠で計上するように要望してほしい。

(委員）

　２００万円の予算に対して７５８万円の希望があったのでは、予算は全然足りないのだから、
予算を分ける以前の問題で無理な話だ。予算の上乗せが出来なければまた次の年に持ち越され
る。

　今回は区から、２００万円の予算に対して７５８万円の要望があっても、各町会一基の申請に
するようにとの回答がありました。

　その回答だと、改築に回す予算が出ないので改築を別に計上してほしいという要望をしてい
る。

　各町会一基までということで一基新設したが、まだ三基残っている。町会で建て替えて、その
分を区でいづれ助成していただければ、町会としては何も行事が出来ないうちは町会予算に余力
があるので先行して工事はできるのだが。



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

（1）「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施協力について

（2）「ボランティアセンターだより（特別号）」回覧依頼について

豊島区案件

１．

２． 「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

3.

4. その他

（1）令和４年度豊島区民交通傷害保険の募集について

（4）目白警察署からのお知らせ

5. 町会連合会からのお知らせ

（1）「基本的対策徹底期間における対応」について

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

区内関係機関案件

 転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及啓発について

会議録

会　議

開催日時

開催場所 区民ひろば椎名町　交流ひろば

公開の
可否

社会福祉協議会からのお知らせ

「女性に対する暴力をなくす運動」DV相談周知ポスターの掲出について

（2）「令和３年度地域の底力発展事業助成」追加募集（第５回）および
　　  「高齢者向けスマートフォン教室」講師派遣の実施について

（3）令和４年度区政連絡会の日程（案）について

会　議　録

令和3年度11月期　第七地区区政連絡会

西部区民事務所

令和3年11月15日（月）　　午前10時00分～10時55分

附属機関又は
会議体の名称

案　　　件

事　務　局
（担当課）



田中　英治　委員長（南長崎六丁目町会）

赤星　征夫　副委員長（南長崎三丁目北部町会）

酒井　一成　委員（南長崎三丁目南部町会）

足立　一夫　委員代理　中岡　茂（南長崎四丁目町会）

西條　敬子　委員代理　廣田　博（南長崎五丁目町会）

佐々木 男女平等推進センター所長

副島 ごみ減量推進課長

松本 高齢者事業係長

栗原 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

地区連絡
担当課長

委　員 西條　敬子　委員（南長崎五丁目町会）

常　任
相談役

足立　一夫　委員（南長崎四丁目町会）

委　員

河原　弘明

欠席

ふま　ミチ

事務局
西部区民事務所　地域振興係長

副島 区民部長

地域振興グループ係員

小林 児童相談所設置準備担当課長

豊島区民社会福祉協議会　大竹 共生社会推進・事業開発課長

説明者

出席者



【区内関係機関案件】

1．社会福祉協議会からのお知らせ

（1）「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施協力について

（2）「ボランティアセンターだより（特別号）」回覧依頼について

（説明：共生社会推進・事業開発課長）

質問

回答

質問

回答

【豊島区案件】

１．「女性に対する暴力をなくす運動」DV相談周知ポスターの掲出について

2．「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

３．転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及啓発について

質問

回答 （高齢者事業係長）

（共生社会推進・事業開発課長）

　センターを立ち上げた時に、現状は豊島区民センター若しくはイケ・サンパークの方に災害ボラ
ンティアセンターを立ち上げる予定ですが、区外から来るボランティアも含めてサポートに入って
もらいます。ある程度期間が過ぎると区外の方は帰られると思いますので、その後は地域の中でサ
ポートできるかと思います。

（委員）

（説明：高齢者事業係長）

（説明：男女平等推進センター所長）　

　豊島区では災害があるとすれば大地震による被害だと思うが、被災者の多くが自分のことで精一
杯でボランティアには誰も行けないですよね。

質疑応答要旨

（説明：ごみ減量推進課長）

●転倒防止マニュアルの回覧依頼について

　このマニュアルは高齢者クラブには配られているのか。

（委員)

　災害ボランティアは区内で災害が起きた時にはどんな役割を担うのか。

　各高齢者クラブを通じてすでにお配りしています。

（共生社会推進・事業開発課長）

質疑なし

　豊島区内で災害が起きた時には社会福祉協議会で災害ボランティアセンターを立ち上げるのです
が、その際には区内で被災している住民の所へ行って、サポートをするという役割がございます。

（委員)

質疑なし



質問

回答 （高齢者事業係長）

質問

回答 （高齢者事業係長）

質問

回答 （高齢者事業係長）

質問

回答 （高齢者事業係長）

4.その他

（1）令和４年度豊島区民交通傷害保険の募集について

（2）「令和３年度地域の底力発展事業助成」追加募集（第５回）および「高齢者向けスマートフォン教室」 

  講師派遣の実施について

（4）目白警察署からのお知らせ

意見

　救急医療情報キットを冷蔵庫に入れておくというのはアメリカで始まったのですが、このキット
が冷蔵庫に保管されていることを示すシールを玄関の内側と冷蔵庫に貼って、緊急事態が起こって
消防隊が駆け付けた時にキットがあることがすぐわかり、記載されている医療情報を参考に迅速な
対応ができます。

　その救急医療情報キットは、どのように配布されるのか。事前に区から配られるのか。

●救急医療情報キットの普及啓発について

　このキットを冷蔵庫に入れておくのか。

（説明：西部区民事務所長）

（委員）

　自転車の交通傷害保険は、入った方がいいですね。今、歩きスマホで酔っ払いにぶつかって酔っ
払いが頭蓋骨を骨折して大変な賠償金額になったという事例があります。

（3）令和４年度区政連絡会の日程（案）について

　救急医療情報キットにある救急情報シートは、家族分をまとめて1本にして頂いてもいいです。

　区役所のほかに、この地域ではアトリエ村でも配布しています。

（委員）

　高齢者総合相談センターに来ていただいて、申請の上お渡しする予定になっております。その際
に使い方等の説明をいたします。

（委員）

　個人ごとに入れるのであれば家族分の本数が必要になりますか。

（委員）

（委員）

（1）令和４年度豊島区民交通傷害保険の募集について

　高齢者総合センターでこのキットを無料で配布するということだが、区役所でも配布するのか。



意見

回答 （西部区民事務所長）

質問

回答 （西部区民事務所長）

質問 （委員）

回答 （西部区民事務所長）

回答 （町会連合会事務局長）

5.町会連合会からのお知らせ

（1）「基本的対策徹底期間における対応」について

（説明：豊島区町会連合会　事務局長）

1.ワクチン接種済証明書の発行について

質問

回答 （区民部長）

（委員）

　大阪でもありましたよね。高校生が７０代ぐらいの方にぶつかって亡くなったということが。

　冬に餅つき大会を開催している町会もありますが、防災訓練に絡めて防災資器材を購入する町会
も多いですね。再度、地域の底力発展事業助成のガイドラインを確認していただきますと、防災関
連の資器材で助成できるものが掲載されていますので、ご覧なってできそうなものがあれば検討し
てください。東京都も予算があると言っています。

　今、東京都で2億5千万の予算があります。昨年からコロナ禍で何も事業が出来なくて、何か事業
をということでスマホ教室をやろうとしています。来年度の予算の関係もありますので、申請をお
願いしたいと思います。

（委員）

　資材の変更は、説明資料の裏面に書いてＦＡＸ送信すれば良いのか。

　今年は資材の増減が予定されている場合には、必要枚数を記入の上FAXをして頂ければ変更いた
します。同じであれば何もご連絡はいりません。

（2）「令和３年度地域の底力発展事業助成」追加募集（第５回）

　年額プラス1,000円で１億円の損害賠償保険になっていますので、息子さん等が自転車に乗って
いる方はご検討いただくことをお勧めします。

　この件につきましては、他の地域でも質問が出ております。保健所の担当にはこの意見をお伝え
いたしました。ただし、豊島区では現在ワクチンの接種済証明書については何も決まっていませ
ん。国の方で対応するということは言われておりますが、それがいつからスタートするのかも未定
です。決まりましたらお知らせしますし、豊島区でやって欲しいという意見もありましたので検討
いたします。

【追加質問】

質疑なし

（委員）

　ワクチンの接種済証明書の発行は、豊島区としては何か考えているのですか。今後もコロナ禍が
続く場合には公的な証明が必要になってくると思うのだが。

　地域の底力で毎年スイカ割りをしていたが、コロナ禍で中止になり、何か冬にできる事業はあり
ますか。



質問

意見

回答 （区民部長）

質問

回答 （区民部長）

意見 （委員）

　全国共通でないと困りますよね。GOTOトラベル等が始まるまでには必要だと思います。

　クーポン券は、豊島区で配布されているので豊島区で把握していると思います。豊島区で発行し
てただけるのかと思っているのだが。

（委員）

（委員）

（委員）

　接種証明を求められたら接種券を見せればいいですよね。ただそれに代わるものも必要ですね。

　豊島区で2回ワクチンを接種した情報は、東京都へ報告してあります。それは、23区の資料も一
律で持っています。豊島区で接種証明を発行することは可能ですし、東京都でも発行が可能です
が、どのように発行するのが一番良いのか調整が必要だと思います。

　コロナワクチンの接種券でいいじゃないですか。

　接種券を見せればいいところもあります。
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（1）令和４年度豊島区民交通傷害保険の募集について

（4）目白警察署からのお知らせ

５． 町会連合会からのお知らせ

（1）「基本的対策徹底期間における対応」について

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

千早地域文化創造館　第１会議室

転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及啓発について

会　議
公開の
可否

会　議　録
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西部区民事務所
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（担当課）

社会福祉協議会からのお知らせ

区内関係機関案件案　　　件

「女性に対する暴力をなくす運動」DV相談周知ポスターの掲出について

（2）「令和３年度地域の底力発展事業助成」追加募集（第５回）および
        「高齢者向けスマートフォン教室」講師派遣の実施について

（3）令和４年度区政連絡会の日程（案）について

会議録
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【区内関係機関案件】

1．社会福祉協議会からのお知らせ

（1）「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施協力について

（2）「ボランティアセンターだより（特別号）」回覧依頼について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　共生社会推進・事業開発課長）

【豊島区案件】

１．「女性に対する暴力をなくす運動」DV相談周知ポスターの掲出について

質問 （委員）

回答 （ 男女平等推進センター所長）　

質問 （委員）

回答 （ 男女平等推進センター所長）　

２．「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

３．転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及啓発について

質問 （委員）

回答 （高齢者福祉課長）　

質疑応答要旨

質疑なし

　ずっとやっています。特に男女平等推進センターは５時までという時間は限られています
が、土曜日もやっております。

（説明：男女平等推進センター所長）

　電話相談は運動期間中だけですか。ずっとやっているのですか。

（説明：ごみ減量推進課長 ）

　いくつか電話番号がチラシに記されていますが、これは豊島区内につながるのですか。

　いいえ、「二四時間受付」と「ＤＶ相談ナビ」は国、内閣府がやっております。「5言語Ｄ
Ｖ相談」は東京都が実施しております。チラシ下に記した「ＤＶ相談専用電話」、「男女平等
推進センター」と「子育て支援課」の三つが、区の相談電話ということになっております。

（説明：高齢者福祉課長）

質疑なし

　救急医療情報キットは申請をしてということですが、その場でもらえるということではない
のですか。近くにアトリエ村があるのですが。

　アトリエ村の高齢者総合相談センターに行っていただきましてご申請いただければ、すぐに
お渡しできます。



質問 （委員）

回答 （高齢者福祉課長）　

質問 （委員）

回答 （高齢者福祉課長）　

質問 （委員）

回答 （高齢者福祉課長）　

４．その他

（3）令和４年度区政連絡会の日程（案）について

（4）目白警察署からのお知らせ

（説明：西部区民事務所長）

質問 （委員）

回答 （西部区民事務所長）　

質問 （委員）

回答 （西部区民事務所長）　

（2）「令和３年度地域の底力発展事業助成」追加募集（第５回）および
        「高齢者向けスマートフォン教室」講師派遣の実施について

（1）令和４年度豊島区民交通傷害保険の募集について

　各人の申請が必要なので、申請用紙に書いていただいて、どなたかに取りまとめていただい
て、代理でお持ちいただければと思います。高齢者総合相談センターに事前に確認していただ
ければ、臨機応変にご対応させていただきますので、ぜひご活用ください。

　夫婦の場合は、それぞれにケースに入れた方がいいですか。それとも二枚一緒に入れても大
丈夫ですか。

　救急情報シートをコピーしていただければ、お二人の情報はわかりますの。男性女性わかる
ように書いていただければ、救急隊員がすぐにわかるようにしていただくとよろしいかと存じ
ます。男性兄弟、女性姉妹だとどちらの方がどちらかというのが、なかなか難しいと思います
が、ご夫婦であれば一緒で大丈夫だと思います。

　転倒防止マニュアルをいただけるというお話ですが。

　一人づつをカウントしますので、二家族４人づつであれば８人と数えます。ぜひご検討くだ
さい。8％の報奨金も出ます。

　申込書が１０枚ということですか。複数人数記載できるようになっていますが。

　町会の役員一人が出向いて、何人分くださいということはできますか。

　町会単位で何部必要とお申し出いただければ、送付させていただきます。

　交通傷害保険の団体加入は最低何名からというのはありますか。

　最低１０名以上です。



５．町会連合会からのお知らせ

（1）「基本的対策徹底期間における対応」について

（説明：豊島区町会連合会　事務局長）

質疑なし



委員より

避難所について

質問

回答 （西部区民事務所長）　

意見 （委員）

回答 （区民部長）　

質問 （委員）

回答 （区民部長）　

意見 （委員）

意見 （委員）

【意見要望】

　きちんと防災危機管理課からお答えしますけれど、各町会さんからはずいぶん前から言われ
ています。一応、区のルール上では、区内に災害対策要員というのが宿舎にいて、その者がそ
こに行くということになっています。ただ、地域の方にしてみれば、防災要員が近いと言って
も、何百メートルとかの離れたところからくるので、当然地域の近い方、町会長さんの方が早
く着いてしまう場合もあります。それで、地域にカギを預けてほしいというご要望も多々頂い
ているところです。ほかにも、学校によってはカギが暗証番号になっていて、分かっている者
は入れるようになりますが、学校の中はものすごく個人情報があります。それで運用をどうす
るのかなど課題も多いです。ここで、私が明確にお答えする立場ではないので、きちんとお答
えするよう、またはこちらに防災課長が来て説明するなり、そうしたお問合せがあったことに
ついて、組織として繋ぎます。

（委員）

　先月２２日、災害時における避難所の運営ということで、防災協会とかの会に出てきまし
た。資料を町会役員に配付した際に、長崎四丁目の避難所は千早小学校ですが、夜中などの時
にだれが避難所を開けてくれるのか。どのようになっているのかを聞いてきてくれと、役員会
で言われたので、お尋ねします。学校が開いている時に発生するとは限らない。夜、朝に行っ
ても、真冬の寒い中校庭で震えているのか。誰が校舎を開けてくれるのかということを確認し
たい。

　昨年度から、教育委員会に防災危機管理課が来まして、その話は具体的に進み始めていま
す。確かに、学校によっては、実はすでに地域の町会長さんに番号を教えて入らせるというと
ころがあります。それで、これはやらなければいけないだろうということを教育委員会も認識
しています。以前より学校側もしょうがないだろうということになってきています。もう一度
そのあたりを防災危機管理課に私の方からも聞いてみます。もう一度説明させますので。

　昔は宿直という者がいましたね。いてくれればいいのだが。

　今は、おりません。いないので、地域の人が番号を聞いておくということです。

　おととしに台風１９号が来たときに大変問題になったのは、豊島体育館はシャットアウトさ
れて、誰も入れなかった。その時はすごく苦情が来ました。いまだに解決していないです。番
号を教えてくれないです。

　大きな台風が来るときは事前に職員が避難場所に来ていますよね。急な大きな地震だとか、
大火事だとかは、職員がいるのは難しいですよね。

　大変難しい問題だとは思っていますが、十年以上前からずっと言っていますが、未だかつて
返事がない。先日も防災危機管理課の課長さんとも話したが、どうどう巡りです。検討してい
ます、それだけです。一番やってもらいたいのは、うちの町会内に豊島体育館があるのです
が、そのカギさえも貸してくれない。夜中に発生したらどうするんですか。区の返事はこの地
域に区の職員がいます。直ぐに駆けつけますと。僕ははっきりとそれは嘘だと言いました。そ
んなことできない。やはり自分の住んでいるところが大事ですから、来られないですよ、正直
な話。そういう時には、地域の人達、町会の役員さんがカギを開けてやるしかないんですよ。
大変難しいと思います。中にはカギを預かると大変だからという人もいるらしいです。全部が
全員、上手くいかない問題ですけれど、検討しますということが、ずっと続いています。



意見 （委員）

意見 （委員）

意見 （委員）

意見 （委員）

回答 （西部区民事務所長）　

仮校舎の名前について

質問

回答 （常任相談役）

意見

回答 （常任相談役）

意見

回答 （常任相談役）

（委員）

　３０年以内に大きな地震が来るといわれていて、１０年目かもしれないのだから、プレハブ
の建物では可哀そうだ。

　しっかりしたものを作ってもらうためにも、ぜひ皆さんのお声を上げていただければと思い
ます。

（委員）

　仮校舎の内に卒業を迎えるときに、どういう名前で卒業できるのかなということです。

　仮校舎という名前にはならないと思いますので、ご安心ください。仮校舎といってもいまま
でのプレハブのイメージとは違って、しっかりしたもの、これから４校建替えが続いてまいり
ますので、三年づつ建替えにかかったとしても、１２年になりますが、そんな訳にはまいりま
せんので、耐久性のあるキチンとしたものを建てると区長も申しておりますので、ぜひ皆さん
そこは声を上げて、仮校舎と言われないくらい立派な建物を作ってくれと、予算の兼ね合いも
ありますが、ぜひ言っていただければと思います。

　名称の件は、つけるということでこれから協議になると思います。こないだ皆さんからいた
だいたご意見を区の方で取りまとめて、たしか次も皆さんに説明会をされるということですの
で、フィードバックされていくと思います。しっかりと、施設管理の方、教育委員会の方でそ
の点に関しては揉んでいくというふうに聞いておりますので、また、担当所管からもぜひ
フィードバックさせていただければと思いますので、よろしくお願いいたします。

（委員）

  何年か経つと、学校の仮校舎で卒業を迎える子がいる。仮校舎卒業で云々と、質問した人が
いたが。

　はい。

　僕の避難場所の学校にも、入れなかったらどうするのかと聞いた。このガラスなら割って入
れる、それ以外は割れませんと教えてくれました。鍵を渡してくれるというところまでは話が
ありましたが、セキュリティーの問題がありますダメなんですよね。

　うちも聞きましたが、だけど窓ガラスを割って入れるのかという話もあります。

　セキュリティーがあるから、大変難しいと思いますよ。

　災害時の物資が、水が、乾パンがどこにありますと、いろいろと能書きばかり言っている。
だれが避難所まで運ぶのかなど具体的にはない。
　今の件の返事は、来月にでもお願いいたします。



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

（1）「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施協力について

（2）「ボランティアセンターだより（特別号）」回覧依頼について

豊島区案件

１．

２．

３． 「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

４．

５． その他

（1）令和４年度豊島区民交通傷害保険の募集について

（4）目白警察署からのお知らせ

６． 町会連合会からのお知らせ

（1）「基本的対策徹底期間における対応」について

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由

千川中ＩＳＳ（インターナショナルセーフスクール）の取り組みと掲示依頼につ
いて

会議録

公開の
可否

会　議　録

令和3年度　11月期　第九地区区政連絡会

西部区民事務所

令和3年11月10日（水）　午前10時00分～11時05分

千早地域文化創造館　第１会議室

附属機関又は
会議体の名称

事　務　局
（担当課）

開催場所

開催日時

案　　　件 区内関係機関案件

社会福祉協議会からのお知らせ

「女性に対する暴力をなくす運動」DV相談周知ポスターの掲出について

会　議

転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及啓発について

（3）令和４年度区政連絡会の日程（案）について

（2）「令和３年度地域の底力発展事業助成」追加募集（第５回）および
        「高齢者向けスマートフォン教室」講師派遣の実施について



塚田　義信　委員長（高松二丁目町会）

篠木　功　委員（千川一丁目町会）

永野 千川中学校校長

佐々木 男女平等推進センター所長

副島 ごみ減量推進課長

猪飼 高齢者福祉課長

栗原 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

地区連絡
担当課長

熊谷 マンガ・アニメ活用担当課長

欠席
常　任
相談役

副島　区民部長

豊島区民社会福祉協議会 關 総務課長

吉田　雅明　委員（高松一丁目町会）
委　員

小林　ひろみ

和田　健男　副委員長（要町二丁目町会）

出席者

織田　盛男　委員（要町一丁目町会）

田口　芳民　委員（高松三丁目町会）

説明者

事務局
地域振興グループ係員西部区民事務所　地域振興グループ係長

大槻　正臣　委員（千川二丁目町会）

辻　　薫



【区内関係機関案件】

1．社会福祉協議会からのお知らせ

（1）「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」実施協力について

（2）「ボランティアセンターだより（特別号）」回覧依頼について

【豊島区案件】

（説明：千川中学校校長）

2． 「女性に対する暴力をなくす運動」DV相談周知ポスターの掲出について

3．「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

4．転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及啓発について

質問

回答

（説明：高齢者福祉課長）

質疑なし

質疑なし

（高齢者福祉課長）

1． 千川中ＩＳＳ（インターナショナルセーフスクール）の取り組みと掲示依頼について

　こちらは申し訳ないのですが、申請していただくという扱いですので、高齢者総合相談セン
ターにお願いします。外出が困難な方については、高齢者総合相談センターにお電話していただ
ければ、職員が申請書とキットを持ってお届けに参ります。

（委員）

　救急医療情報キットは、一番身近な区民ひろばの方が数が多いが、そこには置いていないので
すか。高齢者総合相談センターまで距離がある人は行きにくいのではないか。

質疑なし

質疑応答要旨

（説明：豊島区民社会福祉協議会　総務課長 ）

（説明：ごみ減量推進課長）

（説明：男女平等推進センター所長）

質疑なし



5．その他

（1）令和４年度豊島区民交通傷害保険の募集について

（4）目白警察署からのお知らせ

（説明：西部区民事務所長）

6．町会連合会からのお知らせ

（1）「基本的対策徹底期間における対応」について

（説明：豊島区町会連合会　事務局長）

質問

回答

　今、お話にでました区への要望については、来月の区政連絡会でお知らせする「としま町連だ
より」に全文載せますので、ご覧ください。

（委員）

　毎年、区への要望事項を出します。今年も来年度に向けて出すわけですが、その内容は、町か
らの意見をこの会に出して、連合会がまとめて、区へ要望し、それに対して区側から答えが出ま
す。よくご覧いただいて、全体でどのような意見が出ているかも含めて町の方の会合でも話題に
していただければと思います。

（2）「令和３年度地域の底力発展事業助成」追加募集（第５回）および
　　 「高齢者向けスマートフォン教室」講師派遣の実施について

（3）令和４年度区政連絡会の日程（案）について

質疑なし

（事務局長）



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について

②ボランティアセンターだよりについて（特別号）

豊島区案件

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」DV相談周知ポスターの掲出について

（２）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（３）転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及啓発について

（４）区民活動推進課からのお知らせ

①令和４年度豊島区民交通傷害保険の募集について

②「令和３年度地域の底力発展事業助成」追加募集および

「高齢者向けスマートフォン教室」講師派遣の実施について

③令和４年度区政連絡会の日程（案）について

④巣鴨警察署からのお知らせ

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催場所 駒込地域文化創造館

案件

公開の
可否

会　議

会議録

開催日時 令和３年１１月５日（金）　午後２時～２時５０分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和３年度１１月期　　第１０地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所



片桐　昌英　委員長（駒込第一町会） 亀田　眞一　委員（駒込三丁目町会）

委員 小川　幸雄　副委員長（駒込二丁目親和会） 中山　裕  委員（染井よしの町会）

竹之内　一仁　委員（駒込六丁目東文化会） 髙野　好昭　委員（駒込七丁目町会）

出席者

里中　郁男

さくま　一生

豊島区民社会福祉協議会　広瀬　地域福祉推進課長

早川　男女平等推進センター係長

説明者 副島　ごみ減量推進課長

猪飼　高齢者福祉課長

柴　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 副島　区民部長 柴　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

区

東部区民事務所　山川 ・石塚

常　任
相談役

委　員

常　任
相談役

宮下　文化観光課長（地区担当課長）

欠席者

事務局



関係機関案件

１．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（説明：地域福祉推進課長）

（質疑なし）

豊島区案件

１．「女性に対する暴力をなくす運動」DV相談周知ポスターの掲出について

（説明者：男女平等推進センター係長）

質問 （委員）

ポスターのデザインが怖い感じがするが、意図的にそういうイメージにしたのか。

回答 （男女平等推進センター係長）

DVが命にかかわる暴力である。そういうところから抜け出しましょうというメッセージを

こめて作成した。

２．「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（説明者：ごみ減量推進課長）

質問 （常任相談役）

今までのものより簡素でわかりやすいものになっている。

回答 （ごみ減量推進課長）

地区ごとに作らせていただいている。第１０地区は駒込のエリアの中で全て曜日が同じという

ことでシンプルにまとまっている。

質問 （委員）

下の白い部分は何か目的があるのか。余白ならレイアウトをもう少し考えてもらえると良い。

回答 （ごみ減量推進課長）

申し訳ないが、今回はこれでお願いしたい。

質問 （委員）

「年末年始のお知らせ」チラシに記載されている外国語は英語・中国語・韓国語以外の言語

のものも町会にもらえるのか。

回答 （ごみ減量推進課長）

ベトナム、ミャンマー、ネパール、タイ、ヒンディ語があるが、ご希望によりお配りする。

３．転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及啓発について

（説明者：高齢者福祉課長）

質問 （常任相談役）

救急医療情報キットは高齢者クラブで配っているのか。

質疑応答要旨



回答 （高齢者福祉課長）

高齢者総合相談センターで配っている。

４．区民活動推進課からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

（質疑なし）
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和３年度１１月期 第１１地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和３年１１月１１日（木） 午前１０時００分～１０時４５分 

開催場所 池袋本町第二区民集会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）・「歳末たすけあい・地域社会福祉活動募金」実施への協力 
について 

   ・ボランティアセンターだよりについて（特別号） 
2．豊島区案件 

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」DV 相談周知ポスターの掲出

について  

（２）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について 

（３）転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及

啓発について  

（４）池袋本町公園用具倉庫への電気配線、照明・コンセント設置工事 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 

   ①令和 4年度豊島区民交通障害保険の募集について 

   ②「令和 3年度地域の底力発展事業助成」追加募集および 

    「高齢者向けスマートフォン教室」講師派遣の実施について 

   ③令和 4年度区政連絡会日程（案）について 

3．その他 

（１）区政連絡会のオンライン化に向けた東京都のモデル事業について 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 委 員 

榊原  清   委員長 （池袋本町二丁目町会） 

東原 正人  副委員長（池袋本町末廣町会） 

荒木 武春  委員  （池袋本町南町会） 

有賀 雅雄  委員  （池袋本町一丁目町会） 

青木 正典   委員  （池袋本町中央町会） 

寺門 孝史  委員  （池袋本町宮元町会） 

小山 貞男  委員  （池袋本町親和町会） 

名取  彰   委員  （池袋本町四丁目町会） 
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説明者 

豊島区民社会福祉協議会 田中地域相談支援課長 

佐々木 男女平等推進センター所長 

副島 ごみ減量推進課長 

猪飼 高齢者福祉課長 

小澤 子ども若者課長 

星野 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

小松崎 東京都ﾃﾞｼﾞﾀﾙｻｰﾋﾞｽ局戦略部ﾃﾞｼﾞﾀﾙｼﾌﾄ推進担当課長 

宮部 東京都ﾃﾞｼﾞﾀﾙｻｰﾋﾞｽ局戦略部戦略課主任 

常 任 

相談役 

村上 宇一 

古堺 としひこ 

地区担

当課長 
村山 環境保全課長心得 

区 
副島 区民部長 

星野 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員  

常 任 

相談役 
 

地区担

当課長 
 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・石川・野村 
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質疑応答要旨 

                

1．他機関案件 

 
（１）・「歳末たすけあい・地域社会福祉活動募金」実施への協力について 

   ・ボランティアセンターだよりについて（特別号） 

 
（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域相談支援課長） 

質問（委員） 

auPAY がチラシに載っているが、町会員が使用し、募金した場合、町会の実績となるのか 

回答（豊島区民社会福祉協議会 地域相談支援課長） 

どこの町会なのか、判別がつかないため、町会の実績とすることができない。 

 

2．豊島区案件 

 
（１）「女性に対する暴力をなくす運動」DV 相談周知ポスターの掲出について  

（説明：男女平等推進センター所長） 

質疑応答なし 

 
（２）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について  

 （説明：ごみ減量推進課長） 

質問（委員） 

収集日のお知らせを各家庭へポスティングは行っていないのか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

数年前から取りやめている。 

質問（委員） 

せっかくポスターを貼付してもらっても、貼付が雑だと３日ほどで剥がれてしまうところ

もあった。その場合は貼りなおしてもらえるのか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

貼付を行う職員に貼り方に気を配るよう伝える。 

 

 

（３）転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及啓発について 

（説明：高齢者福祉課長） 

質疑応答なし 

 

 

（４）池袋本町公園用具倉庫への電気配線、照明・コンセント設置工事 

（説明：子ども若者課長） 

質疑応答なし 
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（５） 区民活動推進課からのお知らせ 

① 令和４年度豊島区民光津傷害保険の募集について 

    ② 「令和３年度地域の底力発展事業助成」追加募集および 

      「高齢者向けスマートフォン教室」講師派遣の実施について 

    ③ 令和４年度区政連絡会日程（案）について 

（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員） 

スマホ教室を開催すると、端末購入代金の全額がもらえるのか。 

回答（区民活動推進課長） 

スマホ教室の参加者に対しては出ないが、教室実施に伴う事前打ち合わせ用として新たに

購入する場合は、負担してもらえる。なお、スマホ教室を開催の場合は、端末の貸与があ

る。 

質問（委員） 

町会員より、災害時等で地域の方の足が不自由な方を連れ出す時のために、町会用の車い

すの購入をしたらいいのでは、と提案を受けたが、区などの助成はあるか。 

回答（区民活動推進課長） 

区としての助成はないが、令和３年度地域の底力発展事業助成であれば、該当する場合も

あるので、東京都へ確認する。 

 

 



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①「歳末たすけあい・地域福祉活動募金」の実施協力について

②ボランティアセンターだよりについて（特別号）

豊島区案件

（１）「女性に対する暴力をなくす運動」DV相談周知ポスターの掲出について

（２）「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（３）転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及啓発について

（４）区民活動推進課からのお知らせ

①令和４年度豊島区民交通傷害保険の募集について

②「令和３年度地域の底力発展事業助成」追加募集および

「高齢者向けスマートフォン教室」講師派遣の実施について

③令和４年度区政連絡会の日程（案）について

④巣鴨警察署からのお知らせ

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録

開催日時 令和３年１１月１２日（金）　午後２時～３時

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和３年度１１月期　　第１２地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所



藤井　昌男　委員長（東池袋五丁目東町会） 竹野　康二　副委員長（南大塚二丁目西町会）

委員 田中　治　委員（北大塚一丁目睦町会） 村田　敏明　委員（南大塚東南町会）

小倉　憲夫　委員（南大塚一丁目南町会） 峰岸　猛　委員（南大塚仲町会）

細川　博久　委員（南大塚一丁目宮若町会） 田邉　安幸　委員（大塚駅南町会）

寺崎　良雄　代理（南大塚二丁目北町会） 小林　訓子　委員（南大塚自治会）

三輪　綠　委員（東池袋五丁目本町会） 村井　文子　委員（南大塚一丁目南松町会）

ふるぼう　知生 　

出席者 細川　正博

豊島区民社会福祉協議会　關　総務課長

佐々木　男女平等推進センター所長

副島　ごみ減量推進課長

猪飼　高齢者福祉課長

柴　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 副島　区民部長 柴　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

小椋　人材育成担当課長

竹田　一朗（南大塚二丁目北町会）

根岸　光洋

区

東部区民事務所 山川 ・石塚

常　任
相談役

説明者

委　員

常　任
相談役

事務局

欠席者



関係機関案件

１．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（説明：総務課長）

質問 （委員）

掲示板は複数あるがチラシが１部しかないが。

回答 （総務課長）

会長宅にお送りした資材の中に入れさせていただいている。足りなければ追加で送らせていただく。

豊島区案件

１．「女性に対する暴力をなくす運動」DV相談周知ポスターの掲出について

（説明者：男女平等推進センター所長）

（質疑なし）

２．「年末年始の資源回収・ごみ収集のお知らせ」の回覧について

（説明者：ごみ減量推進課長）

質問 （委員）

去年と比べてチラシが工夫され分かりやすいく感謝する。町会掲示板に貼ることは考えていないのか。

回答 （ごみ減量推進課長）

今回は回覧でお願いする。掲示していただけるなら追加でお送りする。

３．転倒防止マニュアルの回覧依頼および救急医療情報キットの普及啓発について

（説明者：高齢者福祉課長）

（質疑なし）

４．区民活動推進課からのお知らせ

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

質問 （委員）

傷害保険に入っているかはここでわかるのか。

回答 （東部区民事務所長）

資料の裏面をご覧いただくと分かる。昨年度加入していれば送付予定枚数欄に枚数が記載されている。

質疑応答要旨


